
Salutiamo il 2022 preparandoci ad accogliere un 
nuovo anno. L’anno trascorso ha regalato alla co-
munità tanti traguardi. La nuova scuola nel borgo 
e il prolungamento del nostro lungomare, insieme 
a tanti altri successi, sono i simboli reali di questo 

cammino. Il 2023 ci 
porterà l’inizio dei 
lavori al Castello, 
del nuovo corso nel 
borgo, di un nuovo 
campo sportivo alla 
Marina, lavori già ap-
paltati. Tutto questo è 
stato accompagnato 
da una serie di ul-
teriori iniziative nel 

borgo, dalla realizzazione prossima dell’auditorium 
all’apertura del nuovo supermercato nei prossimi 
mesi. A ciò si aggiungono i lavori in corso di mes-
sa in sicurezza del torrente canna, la nuova strada 
alla c/da Cesine, l’ulteriore prolungamento del lun-
gomare, la realizzazione di una pista ciclabile che 
dalla Marina raggiungerà il borgo, la nuova scuola 
allo scalo ed ulteriori opere già programmate. È sta-
to l’anno dell’efficientamento energetico con nuovi 

punti luci e risparmi sino al 50%. Queste sono solo 
alcune delle cose fatte e in corso. Sono tanti i bi-
sogni, le sofferenze, le solitudini, le ansie ma tante 
anche le energie per continuare e riportare alla luce 
la nostra “città”. L’augurio che ognuno possa realiz-
zare i propri sogni e soprattutto possa continuare a 
guardare con fiducia e speranza al futuro. Bisogna 
vincere la rassegnazione con l’impegno quotidiano 
e il desiderio di occuparsi degli altri. Buon anno, 
buon 2023! Giuseppe Ranù
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IL SINDACO RANÙ 
AUGURA BUON ANNO!

Approvata dal consiglio  l’adesione all’Ente di 
Governo “Autorità rifiuti e risorse idriche Calabria”
Rocca Imperiale: 28/12/2022

 Ultimo consiglio comunale per il 2022 e approvati i 
cinque punti in discussione. Presenti quasi tutti i con-
siglieri,nella sala consiliare “E. Camerino”, presso 
il Monastero dei Frati Osservanti,lo scorso martedì 
27 dicembre. Per la maggioranza i presenti oltre al 
sindaco Giuseppe Ranù,  Favoino Antonio (asses-
sore con deleghe al Turismo, Rocchesi in Italia e 
nel mondo e Accordi Commerciali); Suriano Rosa-

ria (assessore con deleghe alla Pubblica Istruzione, 
Volontariato, Associazioni, Cittadinanza Attiva, Po-
litiche integrazione degli immigrati, Pari Opportu-
nità); Favale Sabrina (assessore con deleghe alla 
Cultura,ai Beni Culturali,Spettacoli,Biblioteca); Pace 
Luciano (delega alla Formazione, Innovazione Tec-
nologica, Marketing Territoriale, Automazione e Infor-
matizzazione); Affuso Antonio (deleghe ai Dipendenti 
Esterni,Pesca e Caccia, Agricoltura,Manutenzione, 
Viabilità Rurale); Marino Francesco (deleghe al Ver-
de Pubblico e Arredo Urbano, Sport, Protezione Ci-
vile);Buongiorno Marino (Presidente del Consiglio 
con deleghe all’Urbanistica, Demanio,Personale 
Interno,Polizia Municipale, Commercio,Politiche 
Giovanili);Battafarano Giuseppe (deleghe all’Am-
biente e Differenziata); Gallo Silene (deleghe alla 
Sanità, Diversamente abili,Assistenza anziani, Wel-
fare);Bonavita Mariateresa (deleghe ai Rapporti con 
la Chiesa, Tradizioni,Borgo). Assente Gallo Fran-
cesco (Vice Sindaco con deleghe ai Lavori Pubbli-
ci e Politiche Agricole). Per il gruppo di minoranza 
presenti Giovanni Gallo e Oriolo Giuseppe; assen-
ti Clelia Le Rose e Tiziana Battafarano. Segretario 
comunale della seduta il dott. Nicola Middonno. Alla 
ripresa video Vincenzo Mauro. Questi i cinque punti 
in discussione: LETTURA E APPROVAZIONE VER-
BALE SEDUTA PRECEDENTE; Ratifica delibera di 
Giunta Comunale n. 145 del 29/11/2022, recanti ‘VA-
RIAZIONE D’URGENZA AL BILANCIO DI PREVI-
SIONE FINANZIARIO 2022/2024 (ART. 175, COM-

MA 4, DEL D.LGS. N.267/2000); Razionalizzazione 
periodica delle partecipazioni pubbliche ex articolo 
20 del D.Lgs. 175/2016 e ss.mm.ii delle partecipa-
zioni societarie possedute e relative determinazioni 
– ANNUALITA’ 2021; LEGGE REGIONALE 20 APRI-
LE 2022, N. 10. ORGANIZZAZIONE DEI SERVIZI 
PUBBLICI LOCALI DELL’AMBIENTE – ADESIONE 
ALL’ENTE DI GOVERNO “AUTORITÀ RIFIUTI E 
RISORSE IDRICHE CALABRIA”; APPROVAZIONE 
REGOLAMENTO PER L’UTILIZZO DEGLI IMPl-
lANTI DI VIDEOSORVEGLIANZA URBANA.- Sul 
secondo punto il sindaco Ranù ha spiegato che la 
variazione di bilancio si è resa necessaria per l’au-
mento di costi dei rifiuti,30mila euro per la discarica e 
per la spesa relativa agli eventi estivi.Il punto è stato 
approvato a maggioranza e si sono astenuti i 2 con-
siglieri di minoranza. Nessuna novità è emersa per 
le partecipazioni pubbliche e il punto terzo è stato 
approvato all’unanimità. Ancora all’unanimità è stato 
approvato il quarto punto anche se il sindaco,durante 
la relazione, ha comunicato che manca un Cronopro-
gramma e che sicuramente in previsione aumenterà 
il costo dei rifiuti. La nuova società si occuperà anche 
dell’emissione e incasso delle bollette.La preoccupa-
zione relativa all’aumento dei costi dei rifiuti esiste 
e si spera in una migliore gestione. Anche il gruppo 

di minoranza ha espresso delle perplessità,pur vo-
tando a favore dell’adesione del comune alla nuo-
va organizzazione dei servizi. Infine all’unanimità è 
stato approvato il quinto punto e Ranù ha spiegato 
che gli impianti di sorveglianza sono già presenti sul 
territorio con 40/50 punti. Si punta perciò ad ampliare 
il progetto con nuovi impianti nel Centro storico e nel 
Borgo. Con questi impianti di efficientamento ener-
getico e di video sorveglianza- ha detto Ranù-abb-
iamo dimezzato le bollette, anche se la spesa rimane 
alta per via degli aumenti registrati. Gli auguri per un 
sereno 2023, hanno concluso i lavori della seduta 
ultima del 2022. Franco Lofrano



comunale, guidata dal Sindaco Giuseppe Ranù, 
con questo progetto, ha inteso intervenire anche 

nella parte di cimitero vecchio. Difatti l’intervento 
riguarda anche il ripristino degli impianti dei solai 
e dei cordoli. La pavimentazione riguarderà an-
che altre aree limitrofe del vecchio cimitero ed è 

stato previsto un cavidotto per una futura illumi-
nazione e viene ottimizzato il sistema di raccolta 
delle acque superficiali di pioggia.

Franco Lofrano
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“Natività 2022”
ROCCA IMPERIALE CENTRO 
“APS INSIEME SI CRESCE”

CONSEGNATI I LAVORI PER LA MESSA 
IN SICUREZZA DEL TORRENTE CANNA

“Questa mattina abbiamo consegnato i lavori per 
la messa in sicurezza e mitigazione del rischio del 
torrente Canna. Un problema antico. Importo fi-
nanziato € 2.800.000,00 circa. Intervento atteso da 

decenni. Previsti interventi di messa in sicurezza 
della fondo valle Rocca/Canna, zona Colfari/ Dife-
sa, con nuovo argine a protezione dei fondi, oltre ad 
una serie di interventi a garanzia del centro abitato. 
Abbiamo già ottenuto somme per € 250.000,00 per 
la progettazione del secondo stralcio, stiamo già 
lavorando per intercettare ulteriore finanziamento”, 
è quanto ha comunicato il sindaco Giuseppe Ranù 
alla comunità.

Mattinata proficua nella casa comunale durante la 
riunione presieduta dal sindaco Ranù con i rappre-
sentati dell’impresa e il direttore dei lavori, per la 

Rocca Imperiale: 02/12/2022 consegna dei lavori per la realizzazione del progetto, 
curato dal responsabile del settore, Ing. Marianna 
Milillo, che riguarda la mitigazione del rischio idrau-
lico conseguenti a calamità naturali o dirette a pre-
venire situazioni di pericolo sul torrente “Canna” e il 
ripristino di opere di protezione della strada provin-
ciale n. 147 “Fondo valle Rocca Imperiale-Canna”, 
per un importo 
complessivo di € 
2.918.000.00, e 
l’amministrazio-
ne comunale è al 
lavoro per inter-
cettare ulteriori 
f i nanz iament i 
da destinare a 
completamento 
dell’opera pub-
blica.

La necessità di 
mettere in sicurezza il torrente Canna è storia anti-
ca e l’attuale amministrazione comunale ha dovuto 
superare non pochi ostacoli burocratici per giungere 
all’attuale consegna dei lavori che dovranno ras-
sicurare la popolazione da pericoli vari. E il nostro 
pensiero vola verso il drammatico caso di Ischia di 
cui la TV ci informa.

Franco Lofrano

Continuano i lavori di sistemazione dei viali me-
diante la realizzazione della pavimentazione e 
regimazione delle acque meteoriche di scolo e ri-
strutturazione dei due blocchi di fabbricati “Casa 
del Cu-
stode” e 
“ B l o c c o 
Obitorio”. 
Il diret-
tore dei 
lavori è il 
Geom. Ro-
sario Di 
Leo; il Re-
sponsabile 
del Proce-
d i m e n t o 
è Romeo 
F o r t u n a -
to e il Re-
sponsabile 
del Settore 
è l’Ing. Ma-
rianna Mi-
lillo. L’Im-
presa esecutrice dei lavori è Antonio Chimento 
S.r.l. con sede legale in Santa Sofia D’Epiro. Im-
porto dei lavori 250.000 euro. L’amministrazione 

Continuano i lavori di sistemazione dei viali del cimitero
Rocca Imperiale: 03/12/2022

Rocca Imperiale: 06/12/2022
L’APS INSIEME SI CRESCE” dopo aver presenta-
to uno spettacolo di Camillo Vittici, dal tema attua-
le, durante l’estate, riscuotendo grande successo 
e ammirazione, giunta alla terza edizione, ritorna 
sulla scena, accingendosi alla preparazione della 
“Natività” nel suggestivo borgo medievale di Roc-
ca Imperiale, nei vicoli del centro storico, immerso 
in una natura incontaminata, tra luci e sapori an-
tichi, tra silenzi e rumori di qualche passante. Un 
evento religioso di grande portata, che trova l’ap-
provazione del 
Padre Fra Mim-
mo Campanella 
sempre attento e 
con una grande 
sensibilità uma-
na nei confronti 
della società e 
dell’Amministra-
zione comunale 
tutta, pronta ad 
accogliere e a 
supportare i gio-
vani nelle diverse 
iniziative del territorio. Una rappresentazione for-
temente voluta e sentita dai ragazzi; lo scenario 
che apparirà ai nostri occhi si districherà nei luoghi 
più nascosti e peculiari, con un percorso itinerante 
che partirà dal possente e inespugnabile castello 
di “Federico II di Svevia” sino ad arrivare alla Chie-
sa Madre in piazza dove sarà allestita la grotta, in 
un’atmosfera magica creata dal pianto del bambi-
nello, dal coro degli angeli e dal suono melodioso 
di una zampogna che richiama pastori e re magi ad 
adorare Gesù; a fare da collante a tutto questo è il 
ricordo della presentazione della Natività degli anni 
precedenti, uno straordinario successo dai toni cal-
di e calorosi che ha riscosso il beneplacito di gente 
anche dei territori limitrofi, giunti in uno dei borghi 
più belli d’Italia. Oggi più che mai, il messaggio che 
si vuole trasmettere è forte; viviamo in un mondo 
di scarsi valori, di incertezze, di sfiducia, di guerre, 
anche economiche, che hanno avuto e continuano 
ad avere, non poca incidenza negli animi con rin-
cari su tutti i fronti, che pesano sempre più nelle ta-
sche della gente”. I tempi che stiamo vivendo sono 
difficili, si ha il bisogno di rafforzare la “FEDE” in 
Cristo Signore che viene a salvarci dalle tenebre. 
La “Natività” rappresenta per tutti noi la “Speranza” 
di un mondo nuovo fatto di amore, di fratellanza, 
di vicinanza, di scambio, di condivisione e colla-
borazione; un mondo più giusto fatto di piccole e 
semplici cose, di valori veri. Lo spirito che questi 
ragazzi mettono in atto è sempre lo stesso: pas-
sione, impegno, amore per il proprio paese, per le 
radici; fermamente convinti, che, solo insieme, sia 
possibile raggiungere mete alte, ampliare i propri 
orizzonti e, a dirla tutta, “Crescere”. Non permet-
tiamo a nessuno che questo periodo passi invano, 
lasciamoci inebriare dalla misericordia e dall’ amo-
re del Padre, cogliamo l’occasione per ritrovarci 
tutti insieme nelle serate del 26 dicembre e del 6 
gennaio, per riscoprirci tutti figli di “DIO”, ai piedi 
della grotta di Betlemme per adorare il “piccolo RE” 
che viene a salvarci. Vi aspettiamo numerosi come 
sempre, augurandovi di trascorrere un felice e se-
reno Natale! Carmela Dalemmo



gione del Covid i nostri cittadini hanno dovuto 
raggiungere anche Cetraro e oltre. L’ospedale 
di Policoro ha svolto una funzione importante 
per i nostri cittadini. L’inadeguatezza del siste-
ma sanitario è sotto gli occhi di tutti e l’ospedale 
di Policoro svolge un ruolo fondamentale per 
la tutela della salute. Questa non è la battaglia 
di Policoro, ma è la battaglia dell’intero Mezzo-
giorno!-Siamo per una strategia utile che miri a 
normalizzare il sistema sanitario complessivo. 
Noi ci siamo dalla Calabria per costruire una 
grande rete per portare a soluzione la questio-
ne sanità”.

Franco Lofrano

che nel corso della stagione più complicata e 
difficile hanno accolto e curato  i nostri cittadini. 

Avevamo l’ospedale di Trebisacce a 30 Km che 
è stato limitato nelle sue funzioni e ora il presi-
dio di Corigliano Rossano è a 80km. Nella sta-
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CLERUS SETTE PIU’ – PALUDESE 
IN GITA SCOLASTICA

Rocca Imperiale: 07/12/2022

MANIFESTAZIONE IN DIFESA DELL’OSPEDALE DI POLICORO
Ranù: l’ospedale di Policoro svolge una funzione importante e va sostenuto e difeso

L’amministrazione comunale di Policoro, guida-
ta dal sindaco Enrico Bianco, insieme con i con-
siglieri di minoranza, al Comitato cittadino e alle 
associazioni locali, hanno organizzato per sta-
mattina 4 dicembre, una grande manifestazio-

ne “Rispetto 
per l’Ospedale 
di Policoro”. A 
sostenere e di-
fendere l’ospe-
dale di Polico-
ro che versa 
da molti in uno 
stato di grave 
criticità, sono 
scesi in campo 
oltre ai sinda-
ci dei comuni 
della Basilica-
ta anche quelli 

dell’Alto Jonio, fra i quali il sindaco Giuseppe 
Ranù. Tutti pronti, i sindaci, a far sentire la pro-
pria voce istituzionale in un momento storico 
in cui il cittadino deve necessariamente venire 
prima di tutto. Non è lotta di campanile, ma la 
ferma consapevolezza che l’Ospedale di Poli-

coro abbia i connotati territoriali e strutturali per 
essere baricentrico, non solo di tutta la costa 
e dell’arco jonico cosentino, ma anche dell’en-
troterra lucano dell’area sud, è stato sottolinea-
to. Il corteo è partito alle ore 09.30  da Piazza 
A. Moro, ha percorso le vie della città, fino a 
raggiungere il Presidio Ospedaliero Giovanni 
Paolo II. Il sindaco Ranù durante il  suo caloro-

so  intervento, tra i tanti passaggi, ha sottoline-
ato che: “E’ questo un momento di grandissimo 
rilievo e ci dà l’opportunità di fare il punto su di 
una questione difficilissima. Noi siamo qui per 
ringraziare il personale medico e paramedico 

Ranù

Rocca Imperiale: 04/12/2022

CLERUS:       7
PALUDESE: 1
CLERUS: Pirrone (32’ st Battifarano); Bellino 
G, Guerra M., Buongiorno (1’ st Bonavita), Ba-
vila; Osma (22’st Lungaretti), Sanyang, Albisinni 
(13’ st Bellino F.), Rosati (13’ st Keyta); Acciardi, 
Guerra S. All.: Cofone
PALUDESE: Misuraca (16’ st Ambrosano G.); 
Simion, Turco, Madeo, Voltarelli (1’ st Frantina); 
Pane F. (17’ st Loria), Parrilla, Ambrosiano G.P. 
(27’ st Russo), Leone; Pane L. (27’ st Verchio), 
Marra. All.: Baratta.
Arbitro: De Chiara di Rossano
Marcatori: 9’ e 39’ pt Guerra S. (CI); 20’ pt Pane 
F. (P) rig.; 25’pt e 6’ st Rosati (CI); 1’ st Osman 
(CI); 16’ st Keyta (CI); 30’ st Guerra S. (CI).
Note: Ammoniti: Bavila e Albisinni (CI); Ambro-
sano G.P. (P). Angoli: 2-7. Recupero: 0’ pt; 0’ st
Al 14’ st Marra sbaglia un calcio di rigore

di FILIPPO FARALDI
Rocca Imperiale – Il recupero della 3^ giornata 
tra Clerus e Paludese rinviata per impraticabilità 
del campo del 20 novembre si è chiuso con un 
roboante 7 a 1 per i ragazzi di mister Cofone. 
Sugli scudi sempre il solito Samuele Guerra, il 
‘Pichichi’ rocchese mette a segno una tripletta, 
ma le reti potevano essere di più.
Anche il suo compagno di reparto Alessio Rosa-
ti, vecchia conoscenza del calcio areale e din-
torni , realizza una doppietta; la seconda rete è 
di pregevole fattura  perché viene realizzata di 
tacco alla Del Piero. Partecipano alla festa del 
gol, Osma  prima rete per il rumeno di adozione 
rocchese, il solito Nicola Albisinni e Keyta.
La rete della bandiera ospite porta la firma di 
Pane Francesco su calcio di rigore. Le reti per la 
Paludese potevano essere due, ma il n. 17 Mar-
ra manda sul palo il secondo penalty concesso 
dal sig. De Chiara della sezione di Rossano. – 

Samuele Guerra – Alessio Rosati

Domenica prossima banco di prova arduo per 
il Clerus  contro il Calopezzati  terza forza del 
campionato. Cronaca  – Al 9’ il Clerus passa: un 
cross innocuo di Acciardi viene lisciato dal por-
tiere ospite e Samuele Guerra di testa la mette 
dentro. Al 17’ Samuele Guerra indirizza male un 
cross per l’accor-
rente Osma, oc-
casione sprecata.
Al 20’ gli ospiti ot-
tengono un calcio 
di rigore dopo un 
fallo commesso 
dal difensore Ba-
vila , alla battuta 
si presenta Fran-
cesco Pane che 
realizza spiaz-
zando il portiere 
Pirrone.
Passano 5’ e il Clerus rimette la freccia: incom-
prensione tra il portiere e la sua difesa, la sfera 
arriva a Rosati che deposita a porta vuota. Al 39’ 
il Clerus cala il tris con Samuele Guerra, per il 
bomber doppietta personale.
Al 45’ puntuale l’arbitro fischia la fine del primo 
tempo. Al 1’ della ripresa arriva il poker del Cle-
rus, Osma realizza di testa su azione da corner. 
Passano 5’ e il tacco di Rosati finisce in fondo al 
sacco, Clerus 5 – Paludese 1.  
Nel giro di 7’ gli ospiti racimolano solamente tre 
angoli. Al 14’ viene fischiato un altro rigore per la 
Paludese, sul dischetto si presenta Marra, ma il 
n. 17 indirizza la sfera sul palo e il risultato per la 
sua squadra resta immutato.
Gol mangiato, gol subito, siamo al 16’ e Keita in 
solitaria realizza la sestina vincente.
Al 29’ Samuele Guerra si divora il 7° sigillo. Pas-
sa 1’ e l’attaccante si fa perdonare realizzando la 
settima rete per il Clerus e tripletta personale. In 
chiusura di tempo lo stesso Guerra si divora l’8^ 
sinfonia. Senza recupero arriva il triplice fischio.



cesso delle proposte sul territorio promosse 
dall’associazione.
La tappa assembleare ha visto protagonista il 
borgo di Stilo (RC) e dai lavori usciranno nuove 

idee e proposte per mettere in campo tutte le 
azioni utili a valorizzare e salvaguardare i bor-

ghi calabresi nell’ot-
tica di un rilancio so-
ciale. “Il patrimonio 
storico e culturale 
dei piccoli borghi – 
dice Favoino – rap-
presenta un valore 
inestimabile, una 
risorsa che l’Italia 
intera non può per-
mettersi di perdere e 
che bisogna in tutti i 

modi preservare”.
Franco Lofrano

Favoino.
Antonio Favoino sin dall’inizio della costituzio-
ne dell’associazione è stato entusiasta ed orgo-
glioso di farne parte oltre ad impegnarsi al me-
glio per raggiungere ottimi risultati per il festival 
che si svolgerà a Rocca Imperiale nel prossimo 
2024. L’amministrazione comunale, guidata dal 

sindaco Giuseppe Ranù, sostiene l’associazio-
ne e intende prepararsi al meglio per offrire alla 
comunità un grande Festival nel 2024.
E ha ragione l’assessore Favoino nell’afferma-
re che l’assemblea è importante per avviare un 
sano confronto dialettico che guarda verso la 
crescita del gruppo e di conseguenza al suc-
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Assemblea Regionale dei Borghi più belli d’Italia a Stilo
FAVOINO: INSIEME ED UNITI PER PROGRAMMARE IL FESTIVAL 2024

IL CALOPEZZATI VINCE DI MISURA SUL CLERUS 
Decide Mussuto su calcio piazzato

Rocca Imperiale:11/12/2022

“Assemblea Regionale dei Borghi più belli d’I-
talia. Ci troviamo nel bellissimo borgo di Stilo 
(RC), iniziamo 
a programma-
re il festival dei 
borghi 2024 che 
ci vedrà prota-
gonisti! Il suc-
cesso passa dal 
confronto, dalla 
collaborazione 
e nel rispetto 
dei ruoli, tutto 
ciò si trova in 
questa magni-
fica associazio-
ne”, è questo il 
messaggio inviato  alla comunità dall’assessore 
al Turismo  e Vice Presidente dell’associazione 

del borghi più belli d’Italia di Calabria, Antonio 

Rocca Imperiale: 10/12/2022

CLERUS IMPERIALIS   0

CALOPEZZATI L. POL. 1
 

CLERUS: Pirrone; Bonavita, Guerra M., 
Sanyang, Bavila.; Bellino G., Adduci (30’ st Scar-
pone), Osma (30’ st Lungaretti), Albisinni N. (15’ 
st Keyta); Guerra S. (36’ st Rosati), Acciardi (15’ 
st Bellino F.). A disposizione: Battifarano; Martu-
rella, Albisinni Nicolas. All.: Cofone

CALOPEZZATI: Aloe; Catalano, Frontera, Fal-
co, Buongiorno (36’ st Uka); Musutto, Diacono 
(22’ pt Anastasio), Renzo L.,Blaconà; Campana, 
Renzo P. (22’ st Malizia). A disposizione: Fucile; 
Smurra, Pedace, Diaco, Luceri, Pace. All.: Ave-
na.

Arbitro: Famularo di Rossano

Marcatori: 38’ st Mussuto (C)

Note: Ammoniti: Bellino G. e Adduci (CI); Fron-
tera e Balconà (C). Angoli: 0-4. Recupero: 0’ pt; 
6’ st.

di FILIPPO FARALDI

ROCCA IMPERIALE – Il Calopezzati espugna il 
campo ‘A.Fortunato’ con una prodezza balistica 
su calcio piazzato del n. 7 Mussutto. Partita non 
bella da ambo le parti. Primo tempo tranquillo, la 

Mussuto – Calopezzati

ripresa dice tutt’altro, il sig. Famularo lascia cor-
rere parecchi falli commessi dalle due compagi-
ni. I cartellini gialli estratti sono due per parte.

Dopo il gol vittoria degli ospiti, si sono inaspriti 
gli animi, tutta colpa del portiere avversario per 
condotta antisportiva, Aloe senza alcun motivo 
scaraven-
ta la sfera 
fuori dalla 
recinzione 
del campo 
, facendo 
p e r d e r e 
t e m p o . 
Al triplice 
fischio si 
sono surri-
scaldati gli 
animi tra le 
due squa-
dre e il sig. 
Famularo.

 Per la squadra di casa nessun aggancio al Calo-
pezzati, di contro, gli ospiti  restano in terza posi-
zione in coabitazione con Real Trebisacce e San 
Demetrese a 1 punto dal Rossano Scalo. Cro-
naca – Al 1’ ospiti vicinissimi al vantaggio, ma la 
sfera finisce out alla destra del portiere Pirrone. 
All’8’ ci prova Acciardi ma il suo tiro finisce fuori 
alla destra del portiere Aloe.

Passano 2’ e Albisinni ci prova con un calcio 
piazzato, ma la sfera finisce out. Al 25’ il Clerus 
sbaglia un’azione che poteva portare al vantag-
gio.

Al 28’ il tiro di Adduci finisce out. Al 31’ il tiro cen-
trale di Albisinni viene parato senza problemi dal 
portiere ospite Aloe.

Al 38’ Pirrone compie un miracolo sul tiro del n. 
10 Campana. Senza recupero finisce la prima 
frazione di gioco. Al 1’ della ripresa il Clerus va 
vicinissimo al vantaggio: un piazzato di Adduci 
viene deviato in area sulla ribattuta Guerra M. 
non riesce a spingere la sfera in rete.

Al 20’ Pirrone compie un miracolo sul un calcio 
piazzato degli ospiti. Al 32’ sempre Pirrone  di 
piede anticipa di misura l’attaccante ospite.

Al 38’ il Calopezzati passa: il calcio piazzato di 
Mussuto si va ad infilare all’incrocio alla sinistra 
di Pirrone. Doccia gelata per il Clerus. Da lì in poi 
si gioca poco, scaramucce tra i i 22 in campo  più 
le panchine, nonostante 6’ di recupero il Clerus 
non riesce ad agguantare il pari. Puntuale arriva 
il triplice fischio del sig. Famularo di Rossano, 
oggi la giacchetta nera è stata di braccino corto, 
i gialli potevano essere di più da ambo le parti. 
Domenica prossima altro banco di prova per il 
Clerus, i rocchesi andranno a far visita alla San 
Demetrese.



na” quella effettuata dagli atleti della Basilicata 
e dalla Associazione sportiva dilettantistica e di 
sviluppo sociale Wolfmen Asd, il cui presidente 
è Florentin Apreutesei, che è anche  Direttore 
tecnico della Basilicata di Krav Maga che ha 
incassato con merito un grande successo. Ri-
cordiamo, comunque, che il Krav Maga ha preso 

origine da uno speciale sistema di difesa perso-
nale israeliano sviluppato originariamente per 
contrastare le aggressioni antisemite negli anni 
1960 e poi successivamente adottato dalle forze 
di difesa e di sicurezza israeliane. Poi, dal 1980 
venne assunto come sistema di difesa dell’FBI e 
dal Gruppo della gendarmeria nazionale france-
se e dal Servizio aerei speciale inglese. Nel frat-
tempo, però, questo sistema di difesa personale 
è diventato uno sport con le sue regole, i suoi 
tecnici, le sue federazioni e le sue società.

Franco Lofrano

“Ammesse a finanziamento due proposte per un 
1.000.000,00 € circa. Realizzazione nuovo campo di 
calcio a cinque che sorgerà nei pressi del centro spor-
tivo polivalente alla Marina. Realizzazione “piazzola di 
atterraggio area ex campo sportivo zona cantinella”. 
In attesa della realizzazione del campo allo scalo ab-
biamo pensato di realizzare in quell’area una piazzola 

per l’elisoccorso. Fondi PNRR. Continuiamo a misu-
rarci con bandi ed avvisi. Un ringraziamento agli uffici. 
Nei prossimi anni saremo pronti ad offrire servizi alla 
pari delle grandi città. Stiamo recuperando ritardi e ri-
ducendo le distanze”, è questa la bella notizia inviata 
alla comunità dal sindaco Giuseppe Ranù. Con i fondi 
della Unione Europea si realizzeranno due progetti 
che riguardano la realizzazione di un nuovo campo 
di calcio a 5 e attività parasportive nella zona marina 
per 700 mila euro e la realizzazione di una piazzola di 
atterraggio per elisoccorso in Via Cantinella, traversa 
c, area campo sportivo per 300 mila euro. Sono stati 

f i n a n z i a -
ti, quindi, i 
due progetti 
p r e s e n t a t i 
da l l ’ ammi -
nistrazione 
comunale, a 
suo tempo, 

partecipando al bando pubblico emesso da Servizi 
Infrastrutture Sociali PNRR, M5 C3/1.1.1 “Poten-

ziamento dei 
servizi e delle 
infrastrutture 
sociali di co-
munità”. Si 
aggiunge un 
nuovo tassel-
lo alle opere 
pubbliche da 
realizzare e 
qualche ope-
ra è in via di 
completamen-
to come il pro-
lungamento 
del lungomare 
lato Sud. La 
politica del 
fa re…cont i -
nua.

Franco 
Lofrano
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Il giovane Carmine Albisinni campione di Combat
PRIMO POSTO AL WORLD KRAV MAGA CAMPIONSCHIP DI ROMA
Rocca Imperiale - 14/12/2022

21

FIRMATA LA CONVENZIONE PER LA COSTRUZIONE DEL NUOVO EDIFICIO SCOLASTICO
COSTO DELL’OPERA CIRCA 1.192.000 EURO

Il Sindaco Giuseppe Ranù è stato convocato per il primo Aprile, alle ore 09,30, 
presso il Settore 5 del Dipartimento infrastrutture-Lavori pubblici- in Catanzaro-
Cittadella Regionale in località Germaneto, della Regione Calabria, e ha  firmato 
la convenzione relativa alla realizzazione del nuovo edificio scolastico nel Centro 
Storico. Si annuncia, quindi, un altro successo dell’attuale amministrazione. L’e-
dificio scolastico della scuola primaria già esistente, ma da tempo in sostanziale 
abbandono, ubicato  al di sotto del Palazzo Comunale “Carlino Tarsia”, necessita 
di interventi sostanziali e radicali per la messa in sicurezza, ma a quanto pare 
verrà completamente abbattuto e ricostruito nel pieno rispetto della normativa 
vigente sia in termini di sicurezza che di funzionalità. Nell’oggetto della missiva 
si legge testualmente: ”Decreto D.G. n.3 del 4/1/2017 (All.B). Delibera di G.R. n. 

160/2018 “Patto per lo sviluppo della Regione Calabria-Delibera CIPE n. 26/2016 “FSC 2014/2020-Piano per il Mezzogiorno”. 
Intervento di NUOVA Costruzione (EX ADEGUAMENTO) edificio Scolastico-Via Castello Aragona- Cod. Ed. 0781031407 
importo intervento € 1.192.000,00 di cui finanziamento FSC 2014/2020 pari ad € 772.200,00 ed 419.800,00 a carico del Comune. 
Convocazione per la firma della convenzione.
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AMMESSE A FINANZIAMENTO DUE 
PROPOSTE PER UN 1.000.000,00 €
Un campo di calcio a cinque e 
una piazzola per l’elisoccorso
Rocca Imperiale - 13/12/2022: 

UN FINANZIAMENTO DI EURO 77.897,00 
PER LA TRANSIZIONE DIGITALE

Il giovane rocchese Carmine Albisinni è riuscito a 
conquistarsi il primo posto salendo sul podio dei 
premiati partecipando al World Krav Maga Cam-
pionschip di Roma. La passione per lo sport e 
la sua determinazione caratteriale lo hanno pre-
miato e oggi è l’orgoglio dell’intera comunità roc-
chese,oltre 
che dei 
genitori che 
lo sosten-
gono nel 
quotidiano 
durante gli 
allenamenti 
che effettua 
nel comu-
ne di Nova 
Siri, presso 
l’ASD Wol-
fmen che 
nella gara 
romana ha 
incassato 
ben quattro medaglie d’oro e due d’argento. Ri-
conoscimenti meritati che inorgogliscono tutti e 
la Basilicata  trionfa. La bella notizia sportiva ci 
giunge  dal consigliere comunale  Marino Fran-
cesco (deleghe al Verde Pubblico e Arredo Ur-
bano, Sport, Protezione Civile) che contento ha 
ritenuto di informare la comunità. E’ il caso di dire 
che si è trattato di una vera  “spedizione roma-

Carmine

“Finanziamento ottenuto! Transizione digitale. 
Ringrazio gli uffici ed il Presidente del Consiglio 
Marino per l’importante contributo”, è questa la 
notizia data dal sindaco relativa ad un nuovo 
finanziamento ottenuto dall’amministrazione 
comunale, guidata dal sindaco Giuseppe Ranù. 
Un finanziamento di euro 77.897,00 è stato 
assegnato con decreto su PA digitale 2026 ri-
guardante il progetto, presentato a suo tempo 
dall’amministrazione comunale, relativo a: Inve-
stimento 1.2 “Abilitazione al Cloud per le PA Lo-
cali”. Si aggiunge un nuovo tassello in termini di 
opere pubbliche che mirano a migliorare la qua-
lità della vita all’interno della comunità rocche-
se. Oltre al programma del “Caldo Natale” che 
vedrà coinvolti piccoli e adulti, anche queste 
belle notizie di contributi aiutano ad affrontare 
un Santo Natale più ricco e sereno. La politica 
del fare… continua. Auguri!!

Franco Lofrano Giuseppe Ranù

Rocca Imperiale - 16/12/2022
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FINANZIATO PER 400.000 L’EFFICIENTAMENTO 
ENERGETICO DI PALAZZO TARSIA

L’amministrazione comunale augura Buone Feste 
INIZIANO GLI EVENTI DEL CALDO NATALE
Rocca Imperiale: 20/12/2022

“Conclusa la progettazione per la messa in sicu-
rezza del Municipio. Nel prossimo anno inizie-
ranno i lavori di efficientamento energetico per 
un importo di € 400.000,00 circa”, è questa la 
notizia postata sui social dal sindaco Giuseppe 
Ranù. Palazzo “Tarsia” sarà messo in sicurezza 
e godrà di autonomia energetica che consentirà 
una diminuzione di costi per il bilancio comuna-
le. Il progetto risale al dicembre 2020,ma a fine 
2022 sono arrivati i finanziamenti e con questi 
è arrivata la notizia che è stata conclusa dagli 
uffici tecnici comunali la fase di progettazione 
e con l’inizio del 2023 inizieranno i lavori nella 
casa comunale di efficientamento energetico. 
Grazie a un progetto mirato presentato dall’at-
tuale amministrazione comunale, a suo tempo, 
si aggiunge un nuovo tassello al lungo elenco 
di opere preventivate. Sostanzialmente il pro-

Rocca Imperiale: 17/12/2022 getto sostiene l’efficienza energetica e l’uso di 
energia rinnovabile negli edifici pubblici. Per ciò 
che possiamo 
anticipare per 
la sede comu-
nale di “Palaz-
zo Tarsia” si 
interverrà per 
ridurre i con-
sumi di ener-
gia elettrica e 
con tes tua le 
installazione 
di sistemi per 
la produzione 
di energia da 
fonte rinnovabile da destinare all’autoconsumo, 
e non solo. La politica del fare…continua.

Franco Lofrano

sindaco Ranù

E’ iniziato questa sera, alle ore 18,00, in Piaz-
za Giovanni XXIII, il programma degli eventi 
del “Caldo Natale”. Piccoli e adulti si sono dati 
appuntamento in Piazza Giovanni XXIII per 

danzare, per un giro a bordo del caratteristi-
co trenino itinerante e per ascoltare l’augurio 
di Buone Feste da parte degli amministratori 
comunali e del sindaco Giuseppe Ranù. Pre-
senti tutti gli amministratori accanto al Sindaco 
Ranù che, come ogni anno, ha inteso porgere 
alla comunità i saluti istituzionali e gli auguri di 
Buone Feste e così, a seguire, l’assessore al 
Turismo Antonio Favoino, l’assessore alla Cul-
tura Sabrina Favale e altri. Il sindaco ha comu-
nicato che:”Questa sera abbiamo dato inizio 

al nostro cartellone di Caldo Natale a Rocca 
Imperiale,in piazza Giovanni XXIII , dopo i sa-
luti del sindaco, abbiamo avuto il piacere di un 
progetto flashmob organizzato da DANCE ON 
BEAT di Antonietta Tarantino. Ripartiamo da 
loro, i nostri ragazzi e le nostre ragazze, che 
con i loro sorrisi e la loro spensieratezza ci 
portano calore e serenità!! Questo solo il primo 
di altri eventi che caratterizzeranno il Natale 
rocchese. Restate connessi per conoscere le 
prossime date!!!”. E’ stato bellissimo ed emo-

zionante assistere le baby danzatrici , dirette 
dalla Maestra di danza Antonietta Taranti-
no dell’A.D.S. “Dance on Beat”, della vicina 
Basilicata. L’evento di Cristmas Dance-Flash-

il trenino

mob ha richiamato l’attenzione di tanti cittadini 
e di genitori che hanno seguito con elevato in-
teresse le performance di ogni singola danza-
trice in costume adeguato. Nonostante la tem-
peratura rigida, il gruppo delle mini ballerine ha 
regalato al pubblico presente un momento di 
grande gioia 
e tutti i pre-
senti, in modo 
corale, hanno 
lanciato un 
caloroso ap-
plauso all’in-
tero gruppo 
di baby che si 
è esibito con 
sicurezza ed 
eleganza. I 
canti natalizi 
hanno accompagnato le baby artiste con: All 
I want for Christmas is you di Mariah Carey. 
…;Last Christmas degli Wham! …; Let it snow! 
…It’s beginning to look a lot like Christmas di 
Michael Bublé …; Santa tell me di Ariana Gran-
de. …; Happy Xmas (War is over) di John Len-
non e Yoko Ono. ..;.Santa Claus is coming to 
town di Micheal Bublé,ecc. Complimenti vivis-
simi agli organizzatori e al mixer il Dj Vincenzo 
Mauro. E alle spalle il luminoso albero di Natale 
pronto a seguire l’evento e a ricordare il Santo 
Natale che porterà la nascita di Gesù. Altri mo-
menti belli seguiranno e difatti il 22 dicembre, 
presso la Parrocchia Visitazione B.V.Maria, si 
esibirà il Coro Gospel –Lady Fra & The Gleam 
Sisters. Il 23 presso dal Castello Svevo e sino 

alla Chiesa Madre è prevista la terza edizione 
de “La Natività” a cura dell’Asp “Insieme si cre-
sce” e ancora alle 21,00 il Concerto bandistico 
“Città di Rocca Imperiale”. Per il 28 dicembre, 
alle 20,30, presso la Chiesa “Visitazione del-

la Beata Vergine Maria, il Concerto di Natale, 
eseguito da: Patrizia Di Leo (voce),Mario Vitale 
(tastiera) e il M° Gaetano Stigliano (chitarra). 
Per il 30 in Piazza Giovanni XXIII lo spettacolo 
di magia,baby dance,truccabimbi e mascotte,a 
cura dell’associazione “Ludomagicabula”. Per 
il 6 gennaio in piazza Giovanni XXIII, la casa 
della Befana,foto book con la Befana e baby 
tombolata con premi,caramelle e zucchero fila-
to, a cura dell’associazione “Ludomagicabula”.
Sempre il 6 gennaio si ripropone la terza edi-
zione de “La Natività” a cura dell’Asp “Insieme 
si cresce”. Buone Feste!

Franco Lofrano



mente devoluti, più di 100 milioni di dollari,alla 
popolazione dell’Etiopia, afflitta da una disa-
strosa carestia-, Inno alla Gioia, realizzata da 
Ludwig Van 
Beethoven 
nel 1823 e 
d i v e n t a t o 
l’inno uffi-
ciale della 
C o m u n i t à 
Europea nel 
1985- Fan-
fare for the 
c o m m o n 
man, Ro-
manza in 
FA maggiore e Romanza per violino, Marcia 
della Norma composta da Vincenzo Bellini nel 
1831, The Second Waltz composta da Dimitri 
Shostakovitch nel 1938, Verdiana con varie 
melodie composte da Giuseppe Verdi. La se-
rata concertistica si è conclusa con la famo-
sa marcia Radetzky di Johann Strauss. Una 
piacevole serata musicale e tutti i componenti 
della banda hanno dato il meglio possibile e 
hanno ricevuto applausi ripetuti e complimenti, 
il loro natalizio impegno è stato riconosciuto e 
apprezzato.

Franco Lofrano
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Un pranzo solidale per il 
valore della solidarietà
Rocca Imperiale: 22/12/2022
La sala riunioni della Scuola paritaria “Falcone 
e Borsellino”,ha ospitato e organizzato il tradi-
zionale pranzo solidale e perciò come primo 
piatto per tutti il valore della solidarietà.

A fare gli onori dell’accoglienza all’ingresso la 
dirigente dell’Istituto Paritario Prof.ssa Cosima 

Lodevole e 
il suo staff al 
completo. A 
condiv idere 
il momento 
aggregativo il 
sindaco Giu-
seppe Ranù 
insieme con 
quasi tutti gli 
amministra-
tori, Padre 

Mimmo Campanella (Parroco Chiesa Madre) 
e Don Domenico Cirigliano (Parroco al San-
tuario Diocesano “Madonna della Nova), i 
soci della locale Misericordia, volontari delle 
associazioni e cittadini che hanno inteso sta-
re insieme, e soprattutto stare a fianco di chi 
si trova in situazioni di maggiore difficoltà, per 
non lasciare indietro nessuno e per contribuire 
a costruire un mondo migliore. Qualcuno disse 
che la “L’opera umana più bella è di essere uti-

le al prossimo.” Cosa c’è di meglio del fare del 
bene, facendolo bene e condividendo un mo-
mento, quello del pranzo,in una cornice come 
quella della scuola che è deputata alla forma-
zione delle future generazioni? Guardiamo al 
futuro con speranza e attraverso l’impegno di 
ognuno vivremo in una società migliore.

Buone Feste a tutti!

Franco Lofrano

UN SUCCESSO IL CONCERTO BANDISTICO 
“CITTÀ DI ROCCA IMPERIALE”

Rocca Imperiale: 24/12/2022

La Chiesa Madre, nel Centro storico, con Par-
roco Frà Mimmo Campanella, ha ospitato, lo 
scorso venerdì 23 dicembre, l’atteso Concerto 
della locale banda musicale “Città di Rocca 
Imperiale”, inserito nel programma comunale 

“Caldo Natale”.  La Banda è guidata dal Mae-
stro Rocco Toscani e dal Capobanda Romolo 
Varasano. Durante la serata concertistica gli 
appassionati di musica hanno avuto l’occasio-
ne di godere di un vasto repertorio musicale: 
in onore di Santa Cecilia la marcia sinfonica 
“Santa Cecilia”, composta nell’anno 2000 dal 
Maestro Maurizio Cancelli, il “Concerto di Na-
tale” una composizione del Maestro Salvatore 
Mauro di melodie natalizie (Albero di Nata-
le-Jingle Bells-White Christmas-Gli Angeli del 
Cie-Astro del Ciel-Adeste Fideles-Sonata di 
natale-Tu scendi dalle stelle-Auld lang Syne- 
Happy Christmas), We are the world, brano 
del 1985 realizzato a scopo di beneficenza da 
Michael Jackson e Lionel Richie e prodotto da 
Quinsy Jones e i fondi raccolti furono intera-

I Sogni Vengono dal Mare
Rocca Imperiale - 24/12/2022
I Sogni Vengono dal Mare è un cortometraggio 
drammatico che parla di immigrazione, solitudi-
ne, empatia e che cosa significhi diventare adulti. 
Il protagonista è Salvo, un ragazzo calabrese 

di 18 anni. Vive nel borgo di Rocca Imperiale 
con la sua famiglia e, in seguito ad un evento 
segnante, deciderà di lasciare la sua terra per 

inseguire il sogno di diventare chef. Per fare 
questo, si trasferirà a Londra, dove darà il via 
alla sua carriera e conoscerà diverse persone 
che gli faranno guardare alla vita in un modo 
diverso e nuovo. Suo padre, però, è grave-

mente malato e Salvo 
potrebbe non rivederlo di 
nuovo. La malattia di suo 
padre farà capire a Salvo 
che cosa conta davvero, 
nel percorso lungo e tor-
tuoso che chiamiamo vita. 
Le riprese sono avvenute 
durante i primi giorni del 
mese di Luglio 2022 nel 
borgo calabrese di Rocca 
Imperiale, e successiva-
mente a Fulham, quartiere 
residenziale nel centro di 
Londra. Il corto è stato re-
alizzato in collaborazione 

con la Central Film School London e l’Asses-
sorato alla Cultura ed al Turismo del Comune 
di Rocca Imperiale.



opera pubblica presenta non pochi ostacoli. 
Comunque tutto è pronto e disponibile. L’am-
ministrazione comunale vorrebbe realizzare 

“un paese a misura di bici” e con i progetti in 
cantiere la sfida si vincerà. La politica “del fa-
re”continua…Buon Natale!

Franco Lofrano
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Completati i lavori del prolungamento del lungomare lato Sud
Rocca Imperiale:25/12/2022
“Lungomare direz. Sud concluso! Un Natale 
di pace e serenità”, è questo il messaggio in-
viato al comunità dal sindaco Giuseppe Ranù. 

Si sono conclusi i lavori di prolungamento del 
lungomare lato sud e che la Vigilia di Natale 
rende fruibile alla cittadinanza e ai turisti. I 

lavori sono iniziati nel mese di marzo 2022 e 
da oggi altri 200 metri sono disponibili per più 
lunghe passeggiate e percorso in bici. L’am-

ministrazione comunale aggiunge un tassello 
in più alle opere pubbliche promesse. Per la 
verità si aspettava la conclusione dei lavori lo 
scorso giugno per consentire ai cittadini l’utiliz-
zo estivo,ma non è stato possibile perché ogni 

RINASCITA DELLE PROVINCE.  CROTONE E CORIGLIANO-ROSSANO 
ANNEBBIATE DAI CENTRALISMI NEL SILENZIO DELLE CLASSI DIRIGENTI
Sibaritide - 27/12/2022

COMUNICATO STAMPA

 Il Governo intende ripristinare gli Enti inter-
medi con suffragio universale, ma tace sugli 
squilibri territoriali e demografici nelle perime-
trazioni d’area vasta

Corigliano-Rossano/Crotone, mercoledì 28 di-
cembre 2022

Sono stati presentati due specifici disegni di 
legge a firma Fdi e Lega riguar-
danti la reintroduzione del suf-
fragio popolare nell’elezione 
dei Consigli provinciali. Obiet-
tivo dell’operazione, inserire 
una clausola che modifichi – 
integrando e superando la leg-
ge n. 56 del 7 aprile 2014 – il 
sistema di voto degli Enti inter-
medi. Tale integrazione si ren-
derebbe necessaria poiché la 
legge Delrio non può essere attuata, essendo 
le Province previste dalla Costituzione. Inoltre, 
poiché quest’ultime mantengono competenze 
sull’edilizia scolastica, sulla tutela e la valo-
rizzazione dell’ambiente, sui trasporti e sulle 
strade provinciali.  Il dibattito in corso, proba-
bilmente nel più ampio disegno del federali-
smo regionale e del sistema Presidenziale, ci 
tocca da vicino.  Uno dei sistemi che le ammi-
nistrazioni provinciali non sono mai riuscite ad 
abbattere, infatti, è la condizione di squilibrio 
presente tra le aree e i rapporti di iniquità legati 
al gettito di Stato. La condizione calabrese si 
presenta suddivisa in cinque Enti intermedi, di 
diversa dimensione demografica e territoriale. 
Tali differenze hanno generato, storicamente, 
aree di figli ed aree di figliastri. 

Riteniamo riduttivo – in funzione di quanto de-
scritto – riaprire un ragionamento sulle Provin-
ce, limitando l’azione al solo cambiamento del 
sistema elettorale. Piuttosto, sarebbe il caso 
di avviare una riflessione parlamentare su una 
generale revisione degli ambiti provinciali. Sul-
la funzione dei Capoluoghi e sulla possibilità 
di circoscrivere aree ad interesse comune. 
Sussidiarietà e coesione territoriale dovreb-
bero essere i capisaldi posti alla base di una 

visione più ampia. Un orizzonte che restituisca 
dignità ai territori, mettendo al centro Comuni-
tà ed aree equamente dimensionate e coerenti 
rispetto gli ambiti presenti nella Regione.

Nel contesto calabrese, ancora, la scelta di 
un Ente territoriale di Governo piuttosto che 
di un Ente funzionale e strumentale, ancor-
ché di Area Vasta, non può essere frutto di un 
sorteggio né della semplicistica riproduzione 
pedissequa dell’attuale perimetrazione provin-
ciale. Invero, bisognerebbe armonizzare i nuo-
vi Enti su quei presupposti stabili dalla Delrio 
che identificano gli ambiti ottimali superiori ai 
2500 km² e con una popolazione non inferiore 
ai 350mila abitanti. Anche perché, a ogni tra-
sferimento di funzioni ai rinnovati Enti dovrà 
corrispondere un adeguato trasferimento di 

risorse economico-finanziarie per farvi fronte. 
Correlazione fra funzioni e risorse desumibili, 
quindi, oltre che un principio di ragionevolezza 
dettato dal riassetto del Titolo V della Costitu-
zione.

Ambiti come la Provincia di Crotone, ma an-
che entità territoriali sguarnite di riconosci-
mento amministrativo come la Sibaritide do-
vrebbero stare in campana. Il reinserimento 
del suffragio universale, nel sistema elettorale 
degli ambiti provinciali, relegherà l’Arco Joni-
co in una condizione di marginalità rispetto le 
capitali del centralismo storico. Le succinte de-
mografie dei contesti sibariti e crotoniati a se 
stanti, renderanno vano il tentativo di racimo-
lare rappresentanza locale in seno ai rispettivi 
ambiti provinciali. Bisognerà, altresì, lavorare 
per ridefinire i perimetri degli Enti intermedi su 
ambiti affini e coerenti. Allontanando lo scrite-
riato sistema storico che ha delimitato le attuali 
circoscrizioni, disegnandole per come le cono-
sciamo oggi. 

Inoltre, è in atto da tempo il tentativo (neppure 
celato) di ristabilire un processo amministra-
tivo impostato, esclusivamente, sui tre Capo-
luoghi storici. La triplice sindacale, le Camere 
di Commercio, ancor prima le Aziende Ospe-
daliere, hanno centralizzato tutte le compe-
tenze nella vecchia perimetrazione calabrese: 
Cosenza, Catanzaro e Reggio Calabria. Non 
basterà, quindi, un diverso sistema elettorale 
– esteso a tutti i cittadini – a riportare equili-
brio nello scriteriato sistema calabrese. La 
politica jonica dovrà sforzarsi affinché venga 
riconosciuta una perimetrazione ottimale delle 
circoscrizioni provinciali, tenendo conto delle 

SEGUE a pagina 9
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modifiche intercorse alla geografia ammini-
strativa negli ultimi anni. In questo contesto, 
la fusione tra le estinte Città di Corigliano e 
Rossano potrà e dovrà recitare un ruolo da 
protagonista. Contemporaneamente a come 
Crotone dovrà trovare la forza per svegliarsi 
dal letargo politico nel quale è piombata, in-
verando finalmente il significato del termine 
Capoluogo e non già un pro-forma. Poiché, è 
solo dall’unione dei due ambiti (Sibarita e Cro-
toniate) che si creerebbero i presupposti per 
immaginare un contesto territoriale adeguato 
alle esigenze prescritte dalla Delrio. Un’area 

RINASCITA DELLE PROVINCE.  CROTONE E CORIGLIANO-ROSSANO 
ANNEBBIATE DAI CENTRALISMI NEL SILENZIO DELLE CLASSI DIRIGENTI

Dalla pagina precedente dalla pagina precedente

vasta di oltre 400mila abitanti, gestita da un 
doppio Capoluogo: Crotone a sud, Coriglia-
no-Rossano a nord.

Solo così gli strascichi centralisti che caratte-
rizzano la nostra Regione, generando aree ul-
trasature e contesti periferizzati e larva di loro 
stessi, potranno essere debellati. Con il van-
taggio che a crescere non sarebbe solo l’Arco 
Jonico, ma la Calabria tutta.

Ufficio Stampa –

Jonia-Magna Graecia 

www.magnagraecia.eu 

“Liberatevi dai condizionamenti sociali e familia-
ri. Seguite il vostro cuore ovunque vi porti. Ren-
detevi conto che chi vola alto vola solo e spes-
so incontrerà difficoltà che lo metteranno alla 
prova. Siate 
teste dure, 
accettate la 
p o s s i b i l i t à 
di sbagliare. 
Interpretate 
ogni errore 
come un’oc-
casione per 
crescere e 
i m p a r a r e . 
Agite e im-
p r o v v i s a t e 
ma non state 
mai con le 
mani giunte ad aspettare che piova qualcosa 
dal cielo. La vostra mente ha un potere straordi-
nario, è tutta questione di attitudine. Riuscirete 
a trasformare il male più estremo in una meravi-
gliosa favola. Dipende solo ed esclusivamente 
da voi. Di come vi ponete verso la gente e il 
mondo che vi circonda. Rispettate gli umani, gli 
animali e la natura. Vivendo in armonia con loro 
scoprirete delle nuove energie. Perchè siamo 
tutti una cosa sola. Non cercate mai la felicità 
negli altri, ma cercatela dentro di voi. Non scap-
pate da voi stessi e dalla solitudine perchè è la 
fondamentale terapia per raggiungere la sere-
nità. Quando la trovate seguite quella strada e 
non lasciatela mai a costo di fare anche difficili 
rinunce. Le migliori strade sono quelle in cui 
non si sa dove si sta andando, ma si gioisce ad 
ogni passo” (Marianna Odoguardi).

Questo bellissimo pensiero riflette appieno la 
personalità di una giovanissima ragazza, che 
ha fatto della serietà, della professionalità, della 
umiltà, della perseveranza, dello spirito di abne-
gazione, dell’impegno alcuni dei suoi innumere-
voli cavalli di battaglia.

Con passione, grinta e determinazione ha sem-
pre lottato strenuamente per raggiungere i pro-
pri obiettivi, per far diventare i suoi sogni una 
splendida realtà.

Fin da piccola ha dimostrato di possedere quei 
valori che ormai sembra siano andati quasi del 
tutto persi; non ha mai amato le futilità della vita 
fini a se stesse, ma ha sempre agito per perse-
guire traguardi importanti, che le dessero grati-
ficazioni e felicità.

Grazie al suo impegno è apprezzata nel suo la-
voro, che svolge con grandissima perizia ed è 
stimata nello sport, dove ogni giorno dona tutta 
se stessa per migliorarsi e, soprattutto, per sta-
re bene con se stessa.

“Non muovere mai l’anima senza il corpo, né il 

Trebisacce - 29/12/2022 corpo senza l’anima, affinché difendendosi l’u-
no con l’altra, queste due parti mantengano il 
loro equilibrio e la loro salute.” (Platone)

Questo aforisma di Platone calza a pennello 
quando si parla di Marianna Odoguardi, meravi-
gliosa atleta e, soprattutto, grandissima perso-
na, in possesso di quei valori atavici che ormai 
pare stiano scomparendo nei meandri della su-
perficialità e della grettezza di sentimenti.

Nel Bodybuilding, disciplina da lei amata, si im-
pone per la sua bellezza, per la sua simpatia 
e per il suo desiderio di dimostrare come con 
impegno si possano raggiungere risultati presti-
giosi, soprattutto a livello emozionale, oltre che 
fisico.

Grazie al suo carattere forte e volitivo, suppor-
tata da Giuseppe Odoguardi della Tiger Gym di 
Trebisacce, Marianna si immerge in una pratica 
fatta di sacrificio, che per lei però diventa pas-
sione, infatti sottolinea che quando si ama fare 
qualcosa, non 
bisogna parlare 
di sacrificio ma 
di desiderio for-
te, finalizzato al 
raggiungimen-
to di un proprio 
benessere psi-
cofisico.

L’ultima gara 
alla quale ha 
partecipato è 
stato un even-
to prestigioso ( 
Npc Worldwide Muscle Battle) e Marianna si è 
distinta tra grandissime atlete professioniste.

Ricordiamo che il National Physique Committee 
è la principale organizzazione di fisici amatoriali 
al mondo. Dal 1982, i migliori atleti di bodybuil-
ding, fitness, figura, bikini e fisico hanno inizia-
to la loro carriera nell’Npc. Molti di questi atleti 

sono passati a carriere di successo nella Ifbb 
Professional League, un elenco che include 24 
vincitori dell’Olympia e 38 vincitori dell’Arnold 
Classic.

Marianna ha sempre desiderato coniugare il be-
nessere fisico con quello dello spirito;

non ha mai disgiunto fisico e mente, per cui 
ha sempre perseguito il raggiungimento di un 
b e n e s s e -
re globale, 
atto a for-
mare una 
persona mi-
gliore sotto 
tutti i punti 
di vista; 
p e n s i a m o 
che la sua 
serietà e la 
sua prepa-
razione si-
ano merce 
rara in un mondo dove l’improvvisazione regna 
sovrana.

Ecco, grazie a questa sinergia si riesce a rag-
giungere quell’armonia della quale si parla, ma 
che pochi riescono a conseguire.  Marianna è 
una persona davvero speciale, in possesso di 
qualità etiche eccezionali, tra le quali amiamo 
ricordare la sua sensibilità, la sua disponibilità 
umana, la sua umiltà, l’amore che trabocca dal 
suo cuore verso la sua famiglia e verso gli amici.

Scrivere di Marianna vuol dire approcciarsi ad 
una figura davvero unica, infatti ci troviamo di 
fronte una giovane simpatica, preparata, umi-
lissima e straordinariamente disponibile e sen-
sibile; una persona che incarna appieno quelli 
che sono i princìpi che la sua disciplina ha in sé 
e riesce a coinvolgere gli appassionati con un 
linguaggio semplice ma profondo.

SEGUE a pagina 10



la Rosalba e saluto anche il grande valore che 
attribuisco alla formazione che le consentirà di 
raggiungere altri traguardi e con successo”. E 
una sua amica,Carmela Buongiorno,ha sottoli-

neato che: “Saper essere eccellenti in ciò che 
si fa, come Rosalba, ci pone nella condizione 
di capire che il lavoro ci nobilita, ma aiuta an-
che la società a migliorare e formare a sua volta 
altre persone che capiranno il valore dell’impe-
gno e del sacrificio per raggiungere ciò che si 
vuole essere nella vita. Brava Rosalba, sei da 
esempio per tanti e sprone per tanti giovani che 
con dedizione hanno scelto la strada universita-
ria”. Ai genitori lasciamo il viso rigato da lacrime 
di gioia e il nodo alla gola per la comprensibile 
forte e piacevole emozione.

Franco Lofrano

facciamo al cuore”.

Possiamo affermare che, sentendo parlare Ma-
rianna Odoguardi,  l’omaggio al cuore è davvero 
immenso, in quanto il suo modo di intendere lo 
sport è un mix perfetto di tecnica, professionali-
tà, esperienza, apertura mentale, preparazione, 
moralità ed umanità.

Vederla apparire sulla pedana di gara, con quel 
suo meraviglioso sorriso, ci si rende conto che 
non sono le potenti lampade che illuminano la 
sua figura a darle luce, ma il suo cuore, la sua 
solarità, la sua bellezza “fuori” e “dentro”, il suo 
saper essere sempre se stessa.

Un plauso enorme a questa nostra figlia trebi-
saccese per la sua perseveranza, per l’amore 
che mette in tutto ciò che svolge, per dimostrare 
come si possa andare avanti credendo soltanto 
nel proprio lavoro e nelle proprie competenze, 
per la sensibilità umana e per trasmettere un 
messaggio importante:” prima del campione c’è 
la Persona”, quindi ogni azione svolta secondo 
i crismi della nobiltà d’animo faranno in modo 
che un atleta venga considerato prima di tutto 
come persona e poi come trasmettitore di cono-
scenze tecniche.

Marianna riesce pienamente in questo ed è per 
questo che deve essere annoverata nella cate-
goria dei Grandi.

Semper ad maiora.

RAFFAELE BURGO
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A Rosalba  Giacobino il 
“Premio America Giovani 2022”
Canna: 22/12/2022

Altra grandissima passione di Marianna Odo-
guardi è la scrittura, infatti con grandissima pro-
fondità esprime i suoi pensieri, le sue emozioni, 
le sue sensazioni e, spesso, anche qualche sua 
fragilità, con una delicatezza d’animo straordi-
naria.

Abbiamo avuto modo di leggere un suo scritto 
bellissimo, dove con un trasporto meraviglioso 
si immerge nella “profondità” di tutto ciò che ab-
biamo vissuto durante il lockdown.

Senza alcuna retorica, pensiamo che i suoi 
scritti possano essere considerati dei veri e pro-
pri insegnamenti.

Mentre si dialoga con lei ci si rende conto di 
quanto amore mette nella pratica del suo sport 
preferito e nella scrittura. Per lei parlano i suoi 
occhi puliti, occhi che esprimono una passione 
viscerale per tutto ciò che svolge e, nel contem-
po, denotano una profondità d’animo immensa.

Veramente una bellissima persona che, nono-
stante la sua giovane età, permette di compren-
dere quelli che sono i valori veri della vita e fa 
avvicinare al Bodybuilding in maniera delicata 
e , nello stesso tempo, “piena”, grazie al fuoco 
sacro che la pervade.

E’ grazie a persone come lei che si cresce non 
soltanto dal punto di vista sportivo ma anche 
umano.

Gene Tunney diceva che: “ La palestra dovreb-
be essere considerata come un omaggio che 
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La giovanissima Rosalba Giacobino, classe 
1996, di Canna (CS), laureata in Lingue e Lette-
rature Moderne, presso l’Unical, è vincitrice del 
prestigioso premio: ”America Giovani 2022” che 
la Fondazione Italia Usa riconosce ai giovani 
neolaureati più talentuosi nel percorso univer-
sitario e ogni anno seleziona e destina a 1000 
talenti delle varie università l’ambito premio. Si 
tratta, quindi, di un riconoscimento naziona-
le ai neolaureati di eccellenza delle università 
italiane. A Roma, lo scorso lunedì 19 dicembre, 
presso la Camera dei Deputati, si è svolta la ce-
rimonia di premiazione e la dottoressa Rosalba 
Giacobino, insieme con altri colleghi, ha avuto 
il piacere di ritirare il suo attestato personale di 
vincitrice del premio “America Giovani 2022”. 
Soddisfatti e orgogliosi sono apparsi i genitori e 
il fratello Francesco che all’uscita dalla cerimo-
nia ne hanno approfittato per complimentarsi e 
stringere al proprio cuore la talentuosa Rosalba 
che da sempre regala momenti di gioia culturale 
alla famiglia e agli amici e oggi all’intera comu-
nità di Canna che ne ha seguito la crescita.E 
il fratello Francesco a caldo ha esternato:”Con 
orgoglio e gioia saluto il successo di mia sorel-

Lo sport e lo studio camminano insieme, e solo 
insieme possono condurre al successo. Que-
sto il messaggio che il campione olimpionico 
Giovanni Tocci ha inteso lanciare agli studenti 
dell’Istituto di Istruzione Superiore “Luigi Palma” 
di Corigliano-Rossano nel corso dell’incontro te-
nutosi nell’Auditorium della scuola mercoledì 21 
dicembre. Un’iniziativa organizzata dai docenti di 
Scienze Motorie e Discipline Sportive e fortemente 
voluta dal Dirigente Scolastico dott.ssa Cinzia D’A-
mico, che ha accolto il campione calabrese di tuffi 
evidenziando la valenza della sua testimonianza e 

del suo esempio per i ragazzi, spesso non comple-
tamente consapevoli dell’importanza di una buona 
formazione scolastica per diventare dei “vincenti”.

Come ribadito durante l’incontro introdotto dal prof. 
Francesco Florio, il dott. Giovanni Tocci, originario 
di Arcavacata di Rende e campione di tuffi dalla 
piattaforma e dal trampolino, ha conseguito dappri-
ma la maturità linguistica e poi la Laurea in Lingue 
e Letterature Straniere, senza mai abbandonare 
la passione per lo sport. Anzi, proprio lo sport ha 
sempre rappresentato quel valore aggiunto che 
lo ha motivato ancora di più a scuola e nello stu-
dio. «Lo studio non si contrappone allo sport, le 

due cose camminano parallelamente» ha detto il 
campione agli studenti del Liceo Sportivo e di altri 
indirizzi presenti all’incontro, raccontando di quan-
do, giovanissimo liceale, si allenava per diventare 
un atleta a livello internazionale conquistando poi 
la medaglia di bronzo ai Mondiali di Budapest nel 
2017. Una storia che ha particolarmente colpito i 
ragazzi, i quali hanno avuto modo di ascoltare la 
testimonianza di un atleta che ha raggiunto tanti 
successi con numerosi sacrifici e tante rinunce. 
Appena 28enne, Giovanni Tocci ha già partecipato 
a due Olimpiadi e vinto una medaglia di bronzo ai 
Mondiali, mentre adesso è pronto ad ottenere una 
qualificazione per la terza Olimpiade del 2024 a 
Parigi. Fiero di essere calabrese, tanto da ribadi-
re con forza che i sacrifici e le difficoltà logistiche 
incontrate sono state motivo di determinazione 
maggiore e di riscatto quale figlio di un territorio 
sempre sottovalutato e denigrato, Tocci ha incanta-
to i ragazzi e fatto vibrare le loro anime quando ha 
descritto le dinamiche di un tuffo e le emozioni che 
si provano, riuscendo a “ricrearle” e a farle “vivere” 
in ognuno di loro. Le numerose domande rivolte 
al campione dagli studenti, sia di carattere tecnico 
sia in merito alla componente emotiva, hanno con-
cluso una giornata densa di insegnamenti, impos-
sibile da dimenticare e che di certo segnerà il loro 
percorso futuro.

Rossella Molinari

Sport e studio il vero binomio vincente 
IL MESSAGGIO DEL CAMPIONE OLIMPIONICO 

GIOVANNI TOCCI AGLI STUDENTI DELL’IIS PALMA
Corigliano: 28/12/2022
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Il Natale del Signore: 
quella magica atmosfera
Rocca Imperiale: 23/12/2022

MUSICA E DANZA 
NEL CUORE 

di Pino Cozzo

Nella nascita del Bambino Gesù, povero tra i 
poveri, viene anticipata la sublime sofferenza 
del Cristo crocifisso, e inizia, nel contempo, 
a risplendere la Gloria di Dio, rivelazione del 
Suo amore per l’umanità. Si rincorrono gli av-
venimenti della vita terrena di Gesù, vero Dio 
e vero Uomo, ma, nella venuta dei Magi, sono 
proprio le nazioni pagane a venire incontro al 
Messia, per mezzo dei loro rappresentanti, e 
lo adorano come il Salvatore del mondo. Per 
il loro elevato valore e significato salvifici, gli 
eventi che hanno caratterizzato l’infanzia e la 

vita da adulto del Cristo, si pongono in grande 
risalto nella fede, nella devozione, nella tra-
dizione culturale, artistica e liturgica di tutto il 
popolo cristiano. La Chiesa, sposa mistica di 
Gesù, li ripercorre con particolare e doverosa 
solennità nel Tempo forte dell’Avvento e nel 
Tempo del Natale, in cui si celebra il mistero 
dell’incarnazione. Nella persona di Gesù, Dio 
stesso si è fatto prossimo e difensore degli uo-
mini e delle donne e rimane in noi e con noi 
nell’eternità, dono incomparabile e splenden-
te da accogliere nella vita di ognuno. Il Figlio 
Eterno del Padre vuole renderci partecipi della 
sua stessa vita filiale e introdurci nella eccel-
sa intimità del Padre. Ci sia propizio questo 
periodo per chiedere al Signore che passi il 
Suo alito come brezza che fa fiorire l’amore, 
passi il Suo sguardo per farci godere di oriz-
zonti lontani, ci sfiori la Sua mano, perché 
possiamo sentirci protetti, ci sia vicino il Suo 
passo, perché possiamo camminare al sicuro, 
ci alimenti la fiamma del Suo Spirito, perché 
sia per noi energia infinita. Lo Spirito di for-
tezza che abbiamo ricevuto nel Sacramento 
della Cresima ci riempia e ci doni il coraggio 
necessario per rispondere a tutti i Suoi inviti 

ed alla Sua Parola.  La salvezza dell’uomo e 
del mondo sono saldamente nelle mani dell’a-
more di Dio, apparso in eterno in tutto il Suo 
splendore. E’ l’umanità che si apre alla fede 
e vive la gioia di un’esistenza che continua a 
essere faticosa, segnata dalla contraddizio-
ne e dalle smentite, ma che, nel contempo, è 
consapevole di essere vittoriosa sulla morte 
e sulle debolezze, perché fondata sulla co-
noscenza di Dio. Un canto di lode alla Gloria 
del Signore, nella quale si scorge la radice 
della nostra consolazione. La nostra compas-
sione, poi, come tutta la carità, deve iniziare 
in casa, nel nostro ambiente di lavoro, nella 
nostra comunità. Lì, la nostra generosità e la 

nostra solidarietà trovano le 
loro radici profonde e la loro 
potenzialità.  Il modello del 
nostro amore, “come Lui ci 
ha amati”, sarà sempre il 
vangelo, col quale noi non 
dobbiamo avere paura di 
confrontarci, la cui radicali-
tà, sia pure non sempre at-
tuabile nella nostra fragilità, 
non deve essere rigettata, 
ma rafforzata, tenuta sem-
pre come ideale e meta. 
Ogni persona è un mondo a 
sé ed è tempio dello Spirito 
Santo, e l’esistenza di molti 
non sminuisce il supremo 
valore di ciascuno. Come 

nell’Eucaristia, così anche nei poveri, Gesù 
è ugualmente presente nel singolo e nella 
moltitudine. E forse, il modo migliore per di-
mostrare che niente è troppo grande è proprio 
rendere visibile che niente è troppo piccolo, e 
che consiste nell’essere pronti a fare semplici 
cose, con amore. La nostra fede è in Lui, nella 
forza della Sua Parola, pronunciata per mez-
zo della nostra voce, detta in ciò che siamo 
e in ciò che facciamo, nelle cose e nei gesti 
che fanno spazio a Dio e alla Sua attività e 
crescita, più che nei nostri metodi matemati-
ci e progetti pronti, che interessano la mente, 
gli opuscoli e spesso le assemblee, ma poco 
i cuori e i sentimenti. Allora, formuliamo a tutti 
gli auguri di un Santo e Felice Natale, di un 
più sereno anno nuovo, nella certezza che la 
forza della fede, che ci unisce al Signore che 
nasce per noi, lo spirito della speranza che 
abita nella certezza della vittoria del bene e 
la fedeltà a quell’amore che non indietreggia 
di fronte a nulla, ma che ci fa prossimo dell’al-
tro, per raggiungere l’unico e Sommo Amore 
che si manifesta in un pargoletto, ci doni la 
certezza della sincerità che ci ripari dalle false 
apparenze.

“La danza non è un esercizio. È uno stato dell’a-
nima che esce attraverso il movimento” (Antonio 
Gades).

In una società dove quasi tutto sembra basarsi sul-
le apparenze, sull’effimero e sulla superficialità, vi 
sono pere fortuna giovani che, con sacrificio, dedi-
zione e passione dimostrano come possono essere 
perseguiti i propri sogni e come questi possono di-
ventare una meravigliosa realtà.

Molto spesso i talenti locali, per mancanza di op-
portunità concrete, sono costretti a lasciare il no-
stro comprensorio dove, purtroppo, la meritocrazia 
lascia il posto 
al dilettantismo, 
ma grazie alle 
loro potenzialità 
si affermano a 
livello nazionale 
ed internazio-
nale, dando co-
munque lustro 
alla loro terra 
d’origine.

Questo nostro scritto è un doveroso omaggio ad un 
talento meraviglioso, Annafranca Caruso, ballerina 
e cantante con doti artistiche ed etiche notevolis-
sime.

Riportiamo soltanto alcune delle sue esperienze 
professionali, tra le quali ricordiamo: ballerina/per-
former al Trofeo Stefania Rotolo su Rai1 nel 2005; 
figurante speciale nel 2008 a Roma nel serial Tv 
“Amiche mie” su Canale5; Corpo di Ballo nel pro-
gramma “La vita in diretta” su Rai1;

Corpo di ballo nelle fasi serali di “Amici”, il program-
ma di Maria De Filippi, trasmesso su Canale5 dal 
2007 al 2009; Stage Entertainment- Musical “La 
Bella e la Bestia”  (Teatro Nazionale Milano e Te-
atro Brancaccio Roma, Swing/ Cover Silly Girls e 
Babette 2009 – 2011;  Wojtyla Generation opera 
teatrale di Raffaele Avallone, Cantante e voce nar-
rante  Gmg Madrid 2011;  I Promessi Sposi, opera 
moderna di Michele Guardì, Corpo di ballo, coreo-
grafie di Martino Muller, Tournèe 2012 nei maggiori 
teatri di tutta Italia; SITuazioni COMplicate, sitcom 
youtube con Manuel Frattini, Performer  2012.

Annafranca Caruso, nella sua vita ha sempre lottato 
per conseguire successi senza dover mai chiedere 
niente a nessuno, ma soltanto lavorando strenua-
mente e con serietà e senza mai scendere ad alcun 
compromesso.

E questo le permette di camminare sempre a testa 
alta e le mani pulite.

Il suo sorriso che conquista, la sua simpatia e la 
sua solarità, unite ad un linguaggio forbito e ad una 
notevole cultura fanno di lei un punto di riferimento 
preciso per tutti.

Amata, stimata e rispettata per le sue qualità pro-
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superare lo sguardo e catturare l’anima o il 
momento magico per una bella foto, cosa non 
facile in mancan-
za di passione, 
di professionalità 
e di amore per 
l’arte fotografica. 
All’interno dello 
spazio espositivo è possibile dare uno sguar-
do al periodico di Arte fotografica e Cultura “il 

Gazzettino Fotografico” dell’U.I.F., con Diret-
tore Responsabile Matteo Savatteri e Diretto-
re Editoriale Giuseppe Romeo, per rendersi 
subito conto 
delle bellezze 
delle foto con-
tenute e dell’in-
f o r m a z i o n e 
puntuale che 
giunge ai foto-
amatori. Un bel 
lavoro! I soci 
UIF presenti 
con le opere 
sono: Amendolara Giorgio, Arnone Andrea, 
Basile Romano, Boscarelli Luisa, Curti Luigi, 
Curti Maria Cristina, D’Ambrosio Pietro, Gra-

dilone Lui-
gi, Granata 
A n t o n i o , 
Granata Pa-
olo, Laganà 
Francesco, 
M a n c u s o 

Antonio, Papaianna Franco, Pirino Fran-
cesco, Pirino Salvatore, Romeo Giuseppe, 
Ugolini Lauretta. Ad accogliere i visitatori e 
organizzatri-
ce dell’ini-
ziativa Ma-
ria Cristina 
Curti che è 
già al lavoro 
per annota-
re sul suo foglio di appunti altri appassiona-
ti fotografi che sicuramente aderiranno alla 
terza edizione 2023 della mostra fotografica. 
Buone Feste! Franco Lofrano
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MOSTRA FOTOGRAFICA U.I.F. SUI CENTRI STORICI DI CALABRIA
Trebisacce - 29/12/2022

 E’ iniziata già il 27 dicembre scorso e durerà 
sino al pros-
simo 3 gen-
naio 2023, la 
2^ edizione 
della mostra 
fotograf ica 
collettiva sul 
tema: ”Cen-
tri storici di Calabria”, con libero ingresso dal-
le ore 18,00 alle 20,00 e allestita presso i lo-
cali dell’ex-Fornace. L’iniziativa artistica gode 

del patrocinio 
del Comune 
di Trebisac-
ce, guidato 
dal Sindaco 
Alex Aurelio, 

e di quello dell’Unione Italiana Fotoamato-
ri (U.I.F.), con responsabile regionale Luigi 
Curti. Sono ben 20 le opere esposte e ben 
17 fotogra-
fi-artisti par-
t e c i p a n t i . 
La parteci-
pazione di 
questa edi-
zione è sta-
ta riservata 
ai soci U.I.F., ma corre voce che la prossima 
edizione vedrà scendere in campo anche 
amatori della fotografia di Trebisacce e dell’in-

tero territo-
rio. Nel pie-
no rispetto 
del tema 
ogni opera 
p r e s e n t a 
a l l ’ i n t e rno 

dello scatto immortalato la riscoperta del fa-
scino e dei colori dei centri storici calabresi. 
E’ presente 
lo scatto che 
propone Trebi-
sacce, ma allo 
stesso modo è 
presente Reg-
gio Calabria, 
l’intera Calabria con le sue bellezze cultura-
li rimane presente e rappresentata. Tutti noi 

con lo smartphone 
scattiamo delle foto 
e pensiamo di essere 
bravi, ma forse basta 
soffermarsi su qual-

che foto professionale o sfogliare qualche ri-
vista di arte fotografica per capire che occorre 
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MUSICA E DANZA 
NEL CUORE 

fessionali, ma soprattutto per le sue virtù umane, 
è l’orgoglio di quanti hanno la fortuna e l’onore di 
conoscerla.

Le sue apparizioni in pubblico sono sempre am-
mantate di grande fascino, grazie al suo charme, 
alla sua classe innata, alla sua vivace intelligenza.

L’esempio luminoso che trasmette è fondamentale 
per quanti si arrendono alle prime difficoltà e per chi 
non ha il coraggio di fare le proprie scelte, mentre 
lei ha dimostrato come con determinazione, spirito 
di iniziativa e studio si possono raggiungere tra-
guardi prestigiosi anche lontani dal proprio paese 
che, però, resta nel suo cuore in modo indelebile.

Annafranca si è messa in mostra ancora maggior-
mente, oltreché per la sua bravura, soprattutto per 
la sua enorme sensibilità, simpatia, disponibilità 
umana, dolcezza. Insomma, un vero esempio da 
seguire e imitare per tantissimi giovani, che avreb-
bero bisogno di incentivi per credere di più in se 
stessi.

E’ un punto di riferimento certo e preciso, una pro-
fessionista veramente speciale, capace di profon-
dere emozioni profonde attraverso il suo modo di 
trasmettere la danza e la musica nel loro aspetto 
più profondo, che travalica quello che è il semplice 
gesto tecnico e si proietta nelle vette più alte della 
vera e propria Arte.

Può sembrare esagerato tutto ciò, ma vedere An-
nafranca danzare suscita tutto ciò, perché lei non 
balla soltanto con i piedi, con la tecnica, ma con il 
cuore e con l’animo e questo non può che essere 
un grande titolo di merito per lei.

Lo stesso avviene quando canta, in quanto le note 
vengono trasmesse con il cuore e la musica diventa 
una cosa sola con il sentimento. Siamo certi che 
il suo futuro sarà sempre più roseo e gratificante, 
perché lo merita ampiamente e sarebbe bello po-
terla avere nella nostra e nella sua città, perché la 
illuminerebbe certamente con la sua bellezza “este-
riore” ma anche con la sua bellezza “interiore”, con 
il suo carisma, con la sua professionalità, con la sua 
classe.

Esempi come quello di Annafranca Caruso ce ne 
vorrebbero tantissimi, non soltanto nel mondo della 
Danza e della Musica, ma anche nella Vita, in quan-
to appartiene alla categoria di persone VERE, quel-
le che hanno nel cuore ciò che hanno sulle labbra.

La grandissima Carla Fracci diceva:” La danza è 
una carriera misteriosa, che rappresenta un mondo 
imprevedibile ed imprendibile. Le qualità necessa-
rie sono tante. Non basta soltanto il talento, è ne-
cessario affiancare alla grande vocazione, la tena-
cia, la determinazione, la disciplina, la costanza”.

Annafranca Caruso incarna appieno le qualità di cui 
la Fracci parlava ed a queste si aggiungono umiltà 
e modestia.

Un plauso a questa splendida Artista, con l’augu-
rio che il suo futuro possa darle ancora tantissime 
soddisfazioni. RAFFAELE BURGO


